

MEDIO: STEREO CIE/1000 AM
NOTICIERO: ENFOQUE TERCERA EMISION
FECHA: 01/OCTUBRE/2020

En S&P incrementamos la magnitud de la contracción del PIB de México para este año hasta un poquito más del 10%: Lisa Schineller

Entrevista con Lisa Schineller, líder analista de Calificaciones Sobernas de Standard and Poor's Global Ratings, en el programa "Enfoque Tercera Emisión", conducido por Alicia Salgado nado en Stéreo Cien y 1000 AM.

ALICIA SALGADO: Me voy directamente hasta Nueva York, creo, vamos a platicar con Lisa Schineller, ella es analista de la Calificación Soberna para México de Standard and Poor's. Y ayer hicieron un reporte interesante sobre la perspectiva que tienen en materia de cierre económico para este año, de la evolución de la economía para el próximo y sobre todo cuáles son las condiciones o percepciones de riesgos que observan para la deuda soberana de nuestro país. Por qué no nos platicas, porque además, finalmente elevaron su perspectiva de una mayor recesión en nuestro país este año.

LISA SCHINELLER: Sí, recientemente nuestro equipo de economistas hizo sus ajustes para este año y el año que viene y bajamos la perspectiva para el crecimiento o incrementamos la magnitud de la contracción hasta un poquito más del 10 por ciento de contracción del PIB este año y con una mejora en el año que viene, un crecimiento de un menos del 4 por ciento.

ALICIA SALGADO: Ahora, es interesante porque son varios los factores que están considerando, es el menor dinamismo de la actividad económica y el escaso margen de maniobra fiscal para impulsarlo ¿no?

LISA SCHINELLER: Bajamos la nota, la calificación en marzo reflejando presiones en la tendencia estructural en el ritmo de crecimiento, no solamente de este año sino de varios años. El patrón de la caída de inversión y todo y mantenemos la perspectiva negativa porque por las presiones sobre crecimiento vemos la posibilidad de presiones en las cuentas fiscales en los años que vienen.

No estamos hablando solamente de este año, en realidad nuestras proyecciones para el déficit fiscal, el incremento en la deuda del gobierno es menor en comparación con otros países, mayor en comparación pre-Covid, pero menor en comparación con otros países, pero el espacio para maniobra no es muy grande en las cuentas fiscales en México y viene una tendencia en el petróleo y los fondos de petróleo probablemente van a utilizar la gran mayoría este año, tiene una base tributaria baja y en los años que vienen ¿qué espacio vamos a tener?, esa es la pregunta. Presiones posiblemente viniendo desde Pemex y todo. Esas presiones en las cuentas fiscales están reflejadas en nuestra perspectiva negativa en la calificación.

ALICIA SALGADO: Ahora, hay un punto que también llama la atención en esta consideración de Standard and Poor's, se dice que también se espera un efecto por la recesión sobre las actividades bancarias, aunque tiene la banca en general buenas calificaciones en materia de liquidez y capital, la recuperación en la capacidad de crédito puede ser relativamente baja.

LISA SCHINELLER: Se puede ver en este año la pausa de actividad en el crédito para las casas, para los hogares, etcétera, y en general vemos más presión en el sistema después de nuestra baja de calificación en marzo, la calificación soberana, cambiamos nuestro análisis para el sector bancario que refleja más presión en el sistema. Pero ya tenemos un alto nivel de capital y todo, pero sin duda con una contracción importante en PIB y presiones en particular en pequeña y mediana empresa, vamos a tener mayor presión en el sistema.

El gobierno y el sector bancario están trabajando para minimizar los efectos con espacio en las regulaciones para el sector, pero sin duda hay más presión en el sector, como en todos los países en realidad, es importante enfatizar eso, pero el tamaño es una fortaleza en un sentido o una debilidad en otros, el sector financiero es pequeño en México y por eso la presión, por ejemplo, la viabilidad contingente para el soberano es pequeña. El tamaño pequeño es problemático para el crecimiento y para el sector privado, etcétera.

ALICIA SALGADO: Pues yo creo que con esto nos da muy clara la razón, el argumento de por qué se está ajustando a la baja la expectativa de crecimiento económico de México y permanece esta debilidad estructural de las finanzas públicas.

Gracias Lisa Schineller, analista de la Calificación Soberana para México de Standard and Poor's. Gracias Lisa.

LISA SCHINELLER: Gracias, buenas noches.

ALICIA SALGADO: Buenas noches.